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カラー版、掲載以外の写真は学校ホームページへ ☞ 

 Youtube で「中島みゆき オールナイトニッポン」と検索すると１９８０年代の中島みゆきさんのオールナイトニッポンで

放送されていた、「最後のはがき」のコーナーの音声を聞くことができます。これがね、とっても素敵なんですよ。１つ引用し

ます。（１９８０年代ですので、今の表現としては適さないものも含まれます。ご容赦ください） 

みゆきさん、こんにちは。 

私、世界で 1 番のブスです。誰が見たってブスです。自分でもわかっています。わかってるんです。 

でも人から変な態度取られると、やっぱり傷つくんですよね。周りの友だちから毎日ブスって言われて、街歩いてても吐

くマネされて。学級の男子からは睨まれて、おまけに生徒会長の人からは目の前でいろんなこと言われて。 

ああ、目の前が霞んで見えない。字も書きにくい。でも頑張って書きます。 

私、今年受験です。志望校に願書も出します。だけど、だけど、その高校には恐い人がいます。中2 の終わり頃、何度も何

度も目の前に立って吐くマネして、みんなの笑い者にされました。同じ高校に入ったら、またイヤなことされて、毎日泣かな

いといけないのかと思うと勉強できません。 

死にたいなって思ったり、私が死んだらあの人たち喜ぶだろうなとか考えます。 

お母さん恨んだけど、恨んじゃいけませんよね。ここまで育ててくれたんだもの。 

みゆきさん、こんな私でも、生きてて良かったって思うこと、ありますよね。堂々と人前歩けるようになれる日、来ますよ

ね。その日を夢見て頑張ります。 

そして、そして、みゆきさんのコンサートの日には、今の私でない私になってみようと思います。 

これに対する、中島みゆきさんの返答です。 

日本中でこの今の番組を聴いている人。誰が一番醜く見えるかわかると思います。 

このハガキをくれたあなた。そのくらいのことわかる人が、日本中にいっぱいいると思います。 

今あなたの周りにいる学校の、そういうことを言う、あなたを傷つけた人だけが人間だと思わないで欲しいと思います。 

これから色んな人に会っていくことと思います。世の中狭く見ないでくださいね。 

女の子は、金さえかければある程度いくらでも美人になれると私は思います。顔ってのはいくらでも造れます、金さえか

ければ。 

でも、金かけて綺麗になれないものもあると思います。 

コンサートの日は、アンタのままのアンタで、おいでよね。 

また来週。 

 先日も校長対象の人権教育研修がありました。大学の先生が喋る難しい話はあんまりぴんとこないです。でも僕は中島み

ゆきさんみたいに、人に優しく、温かい言葉を使える人になりたいなと思います。日常が脅かされず安心であること。自分

らしくいられることなど。人は誰の許可を得るでもなく、そもそも自由でいいじゃないですか。それが僕の人権感覚。 

ながみなだより 



時系列前後しますが、先に載せておきます 

１・＃きたぞ万博 ＃expo2025osaka 

 ５月２６日、全校遠足で万博へ。ながみなは例年全校遠足を実施しています。が、さすがに万博は勝手が違いすぎる。先生方

と協議に協議を重ね、この日を迎えました。まぁ噂通り、人！人！人！でも迷子も出さない、体調不良も出さない。先生方が

本当によくやってくれました。大阪で万博が開催される・大阪府が招待してくれる・全校遠足でみんな一緒に行ける。こんな

機会もう２度とないでしょうね。賛否あるし、多様な報道あるし、同じ東大阪市の学校でも連れて行かないとこあるし。でも

最後の最後まで「行けない理由」を述べるのではなく、「安全に行ける方法」を考え続けたウチの先生方を誇りに思います！

吉村知事にお会いできたのは、きっと何かのご褒美でしょう！とっても素敵な１日でした！ 

 

２・Let‘s Try Cooking!！ 

 ５・６年生が今年度初めての調理実習に。６年生は「ハム野菜炒

め」、５年生は「ゆで野菜」です。私、ながみなへ来て感心するの

が、料理の手際が良い子が複数名いるんですよね。聞くと「キャ

ンプでやった！」とか、「おうちでお手伝いしてる！」と答えて

くれます。やっぱりどんなことも体験するって大事なことです

ね。ある意味、それも今の時代の「学校の存在意義」なのかもしれません。 

３・子どもを学校だけにとどめない 

２年生が近大の学生さんと交流を持ちました。学生さんが用意してくれた様々なゲームに

チャレンジ！皆さん教員志望の学生さんなので、子どもに指示出すにしても、よく考えて取り

組んでいるなと感じる１面も。「うちの子どもたちに関わってくれる人を増やす」「うちの子ど

もたちを、どんどん社会と触れさせる」。今年も学校だけにとどまらない教育を意識して取り

組んでいきます。 

４・はじめてのタブレット 

１年生が授業でタブレットを使っていました。この日はアプリで絵を描いたりと、自由に触っ

ている感じでした。東大阪市は「ロイロノート」という学習支援アプリを活用しています。本格

的な授業での活用は徐々やっていきますが、今の２年生を見ていても、想像以上のスピードで

使い方を身につけます。子どもたちの可能性は無限大です。 

５・通級指導教室スタート！（次年度のメンバーも募集中です） 

通級指導教室とは、ことばやコミュニケーション、読み書きなどにつまずきのある子どもの

ための特別な指導をする教室です。まずは１学級１３人、１人週１時間ずつからのスタートです

が、子どもの学びをサポートする「受け皿」は多様なものを準備しておきたいと考えています。 


